

Les mando la declaración de la CTM sobre el fallo. Se acordó a citar telegráficamente el Consejo Nacional Ejecutivo para considerar la situación y se está agitando por un paro de media hora en escala nacional.

En el BP<sup>37</sup> se ha discutido aceleradamente si se debía haber aceptado el millón y 800 mil y media hora antes de la huelga revocarla. Yo me opuse a esto, refiriéndome a la tradición de este país de traicionar huelgas, lo que hubiera llegado a la desintegración del sindicato y con esto de la CTM. Me basaba en las conversaciones que he tenido con una serie de gentes del Comité de Huelga y otras cosas más. Laborde insistía que había que revocarla (media hora antes que estalló) pero la mayoría del BP estaba en contra.

Ahora estamos en víspera del Consejo Nacional (yo por esto postergo mi viaje a C.).<sup>38</sup> El Presidente apenas ahora se dio cuenta del daño que se proporcionó él mismo con su actitud y está dispuesto a ceder tres millones. Pero la demanda de quitar al jefe de la Junta de Conciliación no quiere ceder. Él considera que la CTM y los obreros que le protestaron la ayuda y apoyo le dieron con la huelga un voto de desconfianza y que esto está siendo aprovechado por sus enemigos. Dice que si quitara al jefe de la Junta Genaro Vázquez, esto se interpretará como una debilidad suya. Mientras tanto se prepara el paro como protesta contra el fallo que es un peligro que se puede extender a otras huelgas también, puede ser un pretexto para declarar otras huelgas también ilícitas.

Pero es evidente que si los ferrocarrileros recibieran esta bonificación y hasta puede ser que se les conceda el derecho de controlar la empresa para dictar economías, ellos no irán a la huelga de protesta. Las noticias sobre las concesiones que hace el Presidente, las organizaciones no las saben toda-

<sup>37</sup> Buró Político del Partido Comunista de México.

<sup>38</sup> Cuba.

